

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 11 DE MARZO DE 1928

Número 2803

## PROSIGUE EN MEXICO EL ASESINATO OFICIAL DE SACERDOTES

### Dos enfermeros estrangulados por los locos de un manicomio

*El gobierno mexicano ha mandado matar a varios Sacerdotes Católicos*

México.—Los telegramas que se han recibido en la Secretaría de Guerra, procedentes de los Estados de Guanajuato y Querétaro, demuestran que los jefes militares encargados de la campaña, impotentes para abatir a los alzados en armas, se limitan ahora a aprehender a sacerdotes católicos a quienes se atribuye complicidad en los movimientos, sin que se les proporcione la más insignificante oportunidad para justificarse.

De esta manera fueron detenidos el Rdo. P. M. Pérez, Cura Párroco de Salamanca, a quien se creía complicado con el movimiento que acaba de estallar allí. Fué capturado en compañía del señor Francisco Camino, distinguido vecino de dicha ciudad guanajuatense y a los dos se les asesinó en el camino a Irapuato, bajo el pretexto de que intentaban fugarse.

En Querétaro fué detenido otro sacerdote, cuyo nombre no se dá y también le fué aplicada la ley fuga.

Los movimientos de Saravia, Salamanca, Colón y San Juan del Río, han venido creciendo, según los informes oficiales y ya se van a enviar tropas en mayor número para que ayuden a los Grales. Bañuelos y Carrillo a sofocar esos movimientos.

*35 mil mexicanos están sin trabajo en California*

Los Angeles, Calif.—Con motivo de las gestiones que hacen los miembros de la "asociación de los Sin Trabajo", integrada por americanos en su mayor parte, se han unido también algunos elementos de valor, mexicano y han iniciado sus gestiones para investigar siquiera el número de los compatriotas que carecen de ocupación en el Condado de los Angeles y los adyacentes y por los datos hasta hoy recogidos, se sabe que exceden ya de TREINTA Y CINCO MIL los mexicanos que no tienen ocupación desde hace más de tres meses y cuya vida es un problema.

Se han incorporado a la aso-

ción americana de Los Sin Trabajo y han concurrido a los comerciantes que los ayudan para impedir que sigan siendo vejados por la policía y llevados a la Inspección en donde los retratan y les toman las marcas digitales como si fueran criminales.

Algunas asociaciones de caridad se ocupan de buscarles ocupación aunque sea temporalmente a los mexicanos y no pocos consiguen así trabajo por una semana o por algunos días. Pero no hay trabajo fijo y permanente para esa enorme cantidad de personas.

*Estudian la inmigración europea*

Bogotá.—El Ministerio de las Industrias está estudiando varias propuestas para la inmigración de agricultores europeos para la colonización de las regiones despobladas. Todas las propuestas han sido demoradas esperando la expedición de un decreto reglamentario de ley del Congreso fomentando la agricultura y la inmigración.

*Excelente la situación del Paraguay*

Río de Janeiro.—Entrevistado por los periodistas el Ministro del Brasil en Paraguay, señor Gouves, dice que aquel país progresa enormemente bajo la inteligente dirección del Presidente Dictador Ayala, cuyas actitudes financieras elogia, agregando que es excelente la situación política reinante en el Paraguay.

*Ha mejorado mucho Gabrielle D'Annunzio*

Gardone, Italia.—Gabrielle d'Annunzio, poeta guerrero de Italia, que ha estado gravemente enfermo, se encuentra ya convalesciente.

*Avenida para unir todos los Balnearios*

Montevideo.—Las autoridades municipales se encuentran actualmente empeñadas en contribuir al embellecimiento de las diversas playas, habiendo proyectado varias obras, entre las que se encuentran la construcción de una avenida que sirva de unión a todos los balnearios.

*Dos enfermeros fueron estrangulados por los locos en Bridgewater*

Bridgewater.—Dos ayudantes del Hospital de dementes del estado, fueron estrangulados después de haber caído bajo los golpes que les propinaron seis dementes criminales que trataron de escapar. Tres ayudantes más se encuentran heridos.

Los dementes fueron capturados después de una desesperada lucha con los ayudantes que fueron atraídos al lugar del suceso al correrse la voz de alarma.

*Festejan la modificación de la deuda con el Brasil*

Montevideo, Uruguay.—Se ha festejado con gran brillantez la firma del tratado modi-

ficando la deuda del Uruguay con el Brasil, pues el Ministro Plenipotenciario del Brasil, señor Lobo, obsequió con un banquete al Ministro de Relaciones Exteriores uruguayo, señor Dominguez, asistiendo al mismo Gobierno, varios miembros del gabinete y otros altos personajes, así como el cuerpo diplomático.

## Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 11 de Marzo a Domingo 18

Lunes 12

5½ Misa de las Madres Católicas y Procesión.

Reunión a las 2 p. m.

7 h. Misa fúnebre por Abraham Guevara.

8 h. Misa fúnebre con Revestidos por Petra Acuña.

9 h. Misa Solemne en honor de San Francisco Javier.

Martes 13

5½ Misa a San Antonio por los devotos y los pobres de la Parroquia.

7 h. Funeral completo por los finados de la Parroquia.

Jueves 15

5½ Misa al Santísimo a las 7 p. m. HORA SANTA.

Sábado 17

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

7½ p. m. Reunión de la Liga de Acción Social de Caballeros.

Reuniones:

Hoy de 2 a 3 p. m. LIGA DE ACCION SOCIAL de señoras y señoritas.

Hay asuntos de mucha importancia que tratar y por eso se suplica la asistencia a todas las socias.

Hoy hay Turno Genral en

el Parque de Morazán a favor de la Santa Iglesia Metropolitana.

El gran Turno General de la Parroquia de la Merced, se verificará el tercer domingo de abril 15 de dicho mes.

## PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

1º. La Reina de los Angeles. Fantasía Sagrada. Paul de Ville.

2º. Canción de Hogar. .... Moszkowski.

3º. Célebre Serenata. .... Toselli.

CONCIERTO

1º. Haydée, One Step. Castegnaro.

2º. Nabucodonosor. Obertura. Verdi.

3º. Eterna Ebriedad. Vals. Ganne.

4º. Fausto. Selección de la ópera. Gounod.

5º. Clemencia. Tango (a petición) J. Fonseca.

Domingo, 11 de Marzo de 1928.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

## Cartago al Día

*María Angelina Valerín Rivera*

A temprana edad falleció la señorita con cuyo nombre encabezamos este párrafo. Desde muy niña amaba a María, pues su gran placer era llevar el hábito de nuestra Señora del Carmen. No era ella para esta vida. Don Juan Rafael Valerín (a) Sanico y doña Celina R. de Valerín, sufren gran dolor con motivo de este fallecimiento que les agobia.

Para ellos mi pésame.

*Sentimos*

Dionisio Guzmán, padre del músico mayor don Joaquín Guzmán, falleció a muy avanzada edad. Con tal motivo, la retreta que se ejecuta en ese día fué suspendida.

*Vacaciones*

Concluidas las vacaciones cada cual vuelve a ocupar su puesto. A don Celso Gamboa señora y familia a los que tenemos a cada uno de ellos ocupados en sus quehaceres. Más robustos y contentos de su gira por Alajuela no pueden estar.

*Puentes*

Mis gacetillas son eficaces: la construcción del puente "El paso de Antonio Hernández" en Guadalupe, ha dado principio. Los Guadalupeños están que no les cabe un buey con esta obra de progreso.

*Duelo*

Juan Vicente Chacón pasó a nueva vida. En la mañana del miércoles se despidió para siempre. Su esposa e hijos agradecen a la numerosa asistencia, su pesar por quien fué su amante esposo y modelo padre de familia.

*Aserradero*

Se ha instalado un nuevo aserradero en el terreno de la sucesión de don Juan Rivera. Esto se considera en beneficio del público, por la competencia a los otros en su tarifa de precios.

*Corresponsal*

## Adelaida Jovel Aguilar v. de Cordero

HA MUERTO

Sus hijos Julio y Cristina C. de Cordero, Juan y Graciela de Cordero, Augusto Trigueros y Angela C. de Trigueros, Mercedes v. de Mora, Ramona, Rosa y María Cordero Jovel, sus hermanos Carlos Jovel y Josefa de Jovel, sobrinos, nietos y demás familia doliente, al participarlo a sus amistades les ruegan asistir a la ceremonia religiosa que se efectuará en la Iglesia de la Soledad a las once horas del día de hoy y acompañar luego los restos a la última morada.

El cortejo fúnebre saldrá de la casa de habitación, lado Este de la Plaza González Víquez, a las diez y media. San José, 11 de marzo de 1928.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Santoral

Al margen de una contestación

Mi contrincante, defensor de la actuación del Ministro don Mauro Fernández, el furibundo liberal que estableció la ENSEÑANZA LAICA en Costa Rica y ENTERRÓ LA UNIVERSIDAD DE SANTO TOMAS, aquel gran Centro de Cultura Pública, para concentrar en sus liberales designios ministeriales, toda la instrucción pública costarricense, con la mira de darle, a su sabor, todos los tintes de impiedad posibles; mi contrincante, digo, desde las columnas de «La Nueva Prensa» del 7 de marzo, pone punto final, a la discusión.

Pero ésta, es tan sabrosa, y da tantísima tela que cortar, que a pesar de todos los «puntos finales», yo, no la suelto, mientras no la haya apurado cuanto me de el caletre, en este asunto de gran actualidad.

Ya las tiránicas prohibiciones del Congreso y de don Mauro Fernández, con multas y cárceles, para quien hablase de enseñanza laica, pasaron al terreno de cosa juzgada; ya hoy los conatos liberales, no tienen resonancia; ya el Liberalismo de Costa Rica, no tiene la daga damasquina al cinto, para ultimar el derecho de pensar honradamente, porque la cultura del país y de las masas, no tolerarían más, esos demagogos. Por eso, ¡adelante!

Persiste «Uno de Vida y Verdad» en confundir al Padre Valenciano con Filax, sencillamente porque en un libro publicado por el Lic. don Octavio Quesada, hay artículos políticos de ese señor sacerdote, firmados con el mismo seudónimo.

De eso hace muchos años; y a mí me gustó el seudónimo; y gustándome, ¿quién me prohíbe usarlo ahora para mí, cuando no está registrado como propiedad literaria y es sonoro a «filo» como se necesita para rebasar laicismo?

El argumento tiene tanta fuerza como la que tendría suponer que todos los Mauros de hoy, fueran el don Mauro Fernández Ministro de hace 43 años, con sus arrestos de impiedad y liberalismo, cuando yo conozco Mauros, que son casi santos de camarín.

Si el Padre Valenciano se llamó Filax cuando gustaba de humear en eriales políticos, hoy que ni chista, ni pincha ni corta que yo sepa, que me deje a mí llamarme «Filax», para analizar al figurón político que endiosa el Liberalismo y le rinde culto como a su «santo grande»; o como decía el Padre Luis Coloma:

«Santo de cuerpo entero; y no como otros santicos que no se ven en el suelo,» como, en achaques de Liberalismo parece ser «Uno de Vida y Verdad», cuando pretende rehuir el bulto y poner punto final a la defensa de su venerado hombre público, siendo así que, precisa hacerlo conocer tal y como fué; y no como lo pintan los de su cofradía.

En el artículo aludido, nada dice «Uno, de Vida y Verdad», acerca del derecho humano, civil, o político, que tuviera don Mauro Fernández, para destruir el Centro de Instrucción Pública más serio que haya tenido Costa Rica y que se llamó UNIVERSIDAD DE SANTO TOMAS. Aquello fué un crimen contra el progreso y la civilización de Costa Rica. Fué algo, para empañar y para siempre, el lustre de cualquier hombre público. Y así se empañó la memoria del Ministro don Mauro; de modo que, los conatos del intelectualismo costarricense de hoy, para resucitar la UNIVERSIDAD, entrañan en sí, y sin comentarios, la más tremenda reprobación del proceder de aquel Ministro liberal y masón, perseguidor de la Religión Católica de los costarricenses.

Quien mata una Universidad en el Mundo; es decir, quien mata un centro del saber, el más culminante de una nación, obligando a los intelectuales a buscar en países extraños otras Universidades para el complemento de su ilustración científica ¿qué calificativo merece por tan retrógrado procedimiento?

Y don Mauro hizo eso... ¡y sus idólatras se quedan mudos y nada contestan, porque nada pueden contestar. Pero su silencio justifica el veredicto de quienes señalan con caracteres de fuego, ese horrible atrevimiento contra la majestad de la Patria.

Don Mauro Fernández fué el gran autor del laicismo en la enseñanza costarricense. Laicismo en la enseñanza, significa exclusión, por odio, de la Religión Católica del escalafón de asignaturas en la instrucción de la juventud; significa, pretensión insana de borrar a Dios, de la mente de los futuros ciudadanos de la Patria y afán por formar ateos con la instrucción atea. Eso es laicismo; y así se juzga en todo el mundo, por cuantos lo defienden y lo atacan, en las discusiones que atañen a pedagogías.

Tal labor de don Mauro es ya un atentado feroz contra los derechos de las juventudes de un país católico como Costa Rica.

Pero, lo que no tiene perdón de Dios, ni de los «Derechos del Hombre», es que, para lograr esas pretensiones malsanas, se llegara a perseguir la libertad de conciencia, tan grotescamente, como lo pudiera haber hecho un reyzeulo de horda africana: imponiendo castigos graves y humillantes, a quienes desplegasen los labios para discutir la Enseñanza laica, como si el Liberalismo profesado por don Mauro y satélites del Congreso dictador de esa ley, gozaran de infalibilidad, o fuesen perdonados vidas de la Edad Media, o el Laicismo fuera medio absoluto de conseguir la ciencia humana.

Razón tiene «Uno de Vida y Verdad» en querer poner pronto «punto final» a este asunto, porque sabía muy bien que el agua le llegaría a la camisa, en este verengenal de TIRANÍA PEDAGÓGICA cuya venenada cola maltrata todavía el sentimiento honrado y religioso de los costarricenses.

Escribióse en estos días en «La Tribuna» que, meter a un hombre en el cepo, en los actuales tiempos modernos de respeto a la libertad, por motivos de política, es erencial suficiente para echar a rodar la gloria del más empujado y empingoroteado figurón repúblico e ídolo de los necios. Y quien sentó ese principio, dijo una gran verdad. Después de conquista de las «libertades del hombre», que tanto se han decantado durante el Siglo XIX, es sencillamente monstruoso aplicar tormento o penas a un hombre, por motivos políticos o por causa de sus ideas.

Pero el Liberalismo se ha encargado de hacer saber al mundo, que, esas libertades del hombre, son para los ateos, para los herejes, para los budistas: que, si se trata de católicos, ahí está Calles de México, el gran liberal, el excelso comunista, el sin par francmasón el inclite asesino de hombres, mujeres y niños, como lo relata la prensa mundial honrada, ahí estuvo, también, el Liberalismo del año 1884 y 1885 en Costa Rica, con don Mauro Fernández a la cabeza de ese movimiento, para probar que los católicos no tenemos derecho de pensar, ni de quejarnos, de los atropellos de nuestras ideas y conciencia, según el mismo Liberalismo, porque, para callarnos, hay cárceles, hay multas, hay destierros, como sucedió en el tiempo del gran figurón liberal en el Ministerio de Instrucción Pública don Mauro Fernández, para

el católico que usara poner en tela de juicio la enseñanza laica. El Padre Garita, nuestro genial poeta católico, fue a pagar a San Lucas, la culpa de haber protestado contra los atropellos de aquel periodo de Gobierno, a los derechos de conciencia de los católicos costarricenses...! ¿Será todo esto rigurosamente histórico? Si no lo fuere, queremos que se nos desmienta, y no se pongan «puntos finales» a la divulgación de la verdad.

Y si es verdad lo que afirmamos, tiempo es ya de acabar con las idolatrías impuestas en las escuelas públicas, a la actuación del Ministro de Instrucción Pública don Mauro Fernández; porque su liberalismo lo convirtió en tirano de la conciencia ajena; y esa tiranía es la más odiosa de cuantas pudiera inventar la maldad humana; y a tiranos de ese calibre, no se les endiosa; antes bien se les hace conocer, para no imbuir las generaciones actuales, en el criterio equivocado de apreciaciones falsas.

¿Por qué endiosa el Liberalismo a don Mauro? ¿Porque construyó escuelas? Todos los Gobiernos han hecho, lo mismo, antes y después de él a medida de los millones que le sacan al pueblo para ese fin.

¿Por sus programas de enseñanza? ¡Santo Dios! ¡Si cada Ministerio de Instrucción Pública de los posteriores años se ha dado al lujo de mandar hacer otros nuevos programas; y se puede llenar una estantería de esos famosísimos «tantes», que han venido resultando, un «Modus vivendi», es decir, un medio eficaz de dar a ganar millares de colonias a «compadres» que no tienen huesos gordos para roer...!

De aquellos programas nadie se acuerda ya; y nuestros pedagogos de hoy, rien a mandíbula batiente... de sus fulguraciones de azufre.

Entonces ¿por qué la idolatría a don Mauro?

Pues, sencillamente, porque no se paró en pelillos para hacerse Ministro perseguidor de ideas católicas, con puño firme, con el varapalo del destierro, de las multas, de la cárcel, para quienes se atrevieran a decir que la ENSEÑANZA LAICA no es buena, o no es eficiente, o que es aberración en un país católico, porque ultraja los derechos de conciencia de los católicos.

Así es el Liberalismo, enemigo jurado de la libertad religiosa...!

Por eso el «Uno de Vida y Verdad» estampa esta atrocidad escandalosa de que en Costa Rica «El Estado, no exige a nadie la educación e instrucción que deben recibir sus hijos, NO SE HACE PERSECUCION DE CATOLICOS, ANTES AL CONTRARIO SE LES RESPETA, SE LES TOLERA...!!!

¡Bárbaro!...! Sí, no es eso; sino, que, HEMOS TENIDO QUE HACER NOS RESPECTAR... si es que en Costa Rica Católica, Uds. los liberales que ocupan los gobiernos, tienen que contar con el pueblo... y no con un pueblo de estúpidos indios, o de necios ignorantes, sino, sépanlo bien, con un pueblo dispuesto a echar a rodar, a quien quiera que a título de gobierno, intentara atropellar más los derechos de la conciencia católica, porque estamos convencidos de, que, quienes conculan los derechos del pueblo, dan, a los enculcados, el DERECHO DE LEGITIMA DEFENSA; y esa defensa legítima, es, quitar de su lugar a quienes se prevalecen de su autoridad para arrebatar derechos ajenos que no les pertenecen: exactamente como se rechaza al ladrón, o se hace frente al asesino ¿No dice acaso el Liberalismo que el PUEBLO ES SOBERANO?

Pues el Pueblo Costarricense comprende y estima ya lo bastante su Soberanía para no aceptar jamás que el Liberalismo estime como una TOLERANCIA el que se le concedan sus derechos en su propia casa.

Pero basta por hoy,

FILAX

Domingo 11.— Santos Vicente, abad; Eulogio y santa Aurea. SAN EULOGIO, PRESBITERO Y MARTIR

Nació San Eulogio en la ciudad de Córdoba, de padres nobles, y desde pequeño se inclinó a la piedad y devoción. Dióse al estudio de la Sagrada Escritura, se ordenó de sacerdote y alcanzó grado y nombre de maestro; pero, cuanto más crecía en la opinión de los hombres, tanto más humilde era en la suya: ayunaba y oraba continuamente y era muy caritativo con los pobres. Escribió un libro llamado Documentos de mártires, el cual dió ánimo y valor para que padeciesen martirio dos santas vírgenes llamadas Flora y María. Murió el Arzobispo de Toledo, y elegido Eulogio en su lugar, no tomó posesión porque Dios le tenía guardada la dignidad más ilustre de mártir. El rey de Córdoba Mahomad dió en perseguir a los cristianos, y sabiendo que Eulogio les predicaba la fe de Cristo, le condenó a muerte, siendo degollado en compañía de una dencella cristiana, hija de padres nobles y ricos. Fué su martirio el día 11 de Marzo, año 859. Sus sagrados cuerpos se veneran en la catedral de Oviedo.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo periodo.» «Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Pomada Lassar Obleas contra la Influenza La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día En la BOTICA VARGAS Cápsulas antipalúdicas Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo. Jarabe Sedatol De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica Adela v. de Jiménez e Hijos CONTRATISTAS CONSTRUCTORES APARTADO 343.—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Madres Católicas de Sion

La reunión mensual que debiera verificarse el martes próximo queda aplazada para el martes 20, por encontrarse actualmente en visita pastoral el Excmo. Sr. Arzobispo, quien se digna presidir las asambleas de la Asociación.

# Palabra Divina

## Tercer Domingo de Cuaresma

En aquel tiempo estaba Jesús lanzando un demonio, el cual era mudo; y así que hubo echado al demonio, habló el mudo, y todas las gentes quedaron muy admiradas. Mas no faltaron allí algunos que dijeron: "Por arte de Belzebú, príncipe de los demonios, echa él los demonios". Y otros por tentarle le pedían que les hiciese ver algún prodigio en el cielo; pero Jesús penetrando les dijo: "Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido, y una casa dividida en facciones camina a su ruina. Si, pues, Satanás está dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino? ya que decidís vosotros que yo lanzo los demonios por virtud de Belzebú, ¿por virtud de quién los lanzan vuestros hijos? Por tanto ellos mismos serán vuestros jueces; pero si yo lanzo los demonios con el dedo de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios a vosotros. Cuando un hombre valiente armado guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras, pero si otro más valiente que él asaltándole le vence, le desarmará de todos sus arneses, en que confiaba, y repartirá sus despojos. Quien no está por mí, está contra mí, y quien no recoge conmigo, desparrama. Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se va por lugares áridos buscando lugar donde reposar, y no hallánbole dice: me volveré a mi casa de donde salí; y viniendo a ella la halla barrida y bien adornada. Entonces va y toma consigo a otros siete espíritus peores que él, y entrando en esta casa, fijan en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero". Cuando diciendo estas cosas, hé aquí que una mujer levantando la voz de en medio del pueblo, exclamó: "Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te alimentaron." Pero Jesús respondió: "Bienaventurados más bien los que escucharon la palabra de Dios, y la ponen en práctica."

(Evang. Luc. 11, 14-28.)

### REFLEXION

Enseña este santo Evangelio: 1°. La victoria alcanzada contra el demonio por Nuestro Señor, lanzándole del poseso. 2°. Cuán triste es la condición del pecador reincidente. 3°. Qué dichosos son los que oyen y guardan la palabra de Dios. Así, pues, nosotros, siguiendo las huellas de nuestro divino Salvador, debemos pelear sin descanso y rechazar al tentador. Debemos además salir cuanto antes del estado de la culpa y guardarnos de recaer en ella, para que no se cumplan en nosotros las terribles palabras de Jesucristo, al decir «que los últimos días del pecador reincidente son peores que los primeros». El premio de la perseverancia en la virtud será la bienaventuranza, que está reservada para los que oyen la palabra de Dios y la guardan.

## Pensionado para Normalistas en Heredia

Dirigido por las Hermanas Salesianas  
100 varas al Sur de la Normal  
Profesora especial para clases de Piano  
Pida informes a la Superiora

**"CUAJANI JORDAN"**  
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO  
Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)  
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN  
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA  
De venta en la Botica Vargas

**BOTICA VARGAS**  
Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados  
Medicinas siempre frescas  
CONSULTORIO DE LOS DOCTORES  
Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia  
Pedro Hurtado Peña  
TELEFONO 812 APARTADO 716

## Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar obleas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica EXTERNAMENTE, oigalo bien, que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso BALSAMO DE WINTON, que ha hecho ya tantas curaciones que parecía que no tenían remedio. Este famoso BALSAMO de WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo BALSAMO DE WINTON.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

## Se alquila

la casa situada frente al segundo swich de la línea del tranvía que conduce a Guadalupe. Entenderse con Goyita de Quesada.

## AVISO

He perdido un pagaré y dos recibos que suman mil ochocientos cincuenta colones; no tienen endoso y son a mi favor. Gratificaré a quien me los devuelva.

MANUEL SÁNCHEZ

San Antonio de Desamparados.  
Marzo 6 de 1928.

## Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor  
Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE  
Heredia Apartado N° 20

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

**POSTUM**  
(Café Homeopático)  
**CORN FLAKES**  
**GRAPE NUTS**  
acaba de recibir el  
**Aguila de Oro**  
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista  
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.  
Heredia,  
TIENDA DE BENAVIDES

## El Respeto a los ancianos

Inclusive en el cuarto mandamiento de la ley de Dios se coloca a los ancianos. Seres que pasaron por la infancia y la juventud y que han dado origen a las nuevas generaciones. La venerable senectud, los acerca al término de la vida. Representan las glorias y el progreso de la Patria.

Su rostro surcado por profundas arrugas denota una historia de angustias y largos sufrimientos. Su cabeza blanca se inclina al peso de los años. En su frente hay un sello marcado por el dolor. Sus ojos ya no tienen brillo, están cual espejos empañados. Faltos de energía por que la han gastado en la lucha para servir de luz a los del mañana. Y a pesar de todo viven preocupados por el porvenir de las nuevas generaciones.

Para ellos debemos tener respeto y veneración. Indulgencia ante todo con los que son nuestros parientes y superiores espirituales y temporales. Obediencia y protección espi-

ritualmente en sus enfermedades. Tienen completo derecho a las más rendidas y obsequiosas atenciones. La persona generosa obedece a las sagradas inspiraciones de la religión para tender la mano amiga al anciano en sus conflictos y aún a sacrificarse si es preciso, por ellos.

Siendo los ancianos nuestro orgullo, jamás serán una carga sino una reliquia para la nación.

No permitamos nunca que duelen del respeto y estima que se les tiene. Agradecidos, debemos además, prolongar su esfuerzo, para que su pasado se haga presente y pueda transformarse en porvenir.

Dice la Escritura: *No olvides el consejo del osviejos.* (Eccli 8.11) En otro lugar: *Jóvenes obedeced a los viejos* 11 Petr. 5. 5. y advertía el apóstol de las gentes al Obispo Timoteo: *No increpes al anciano; sino ruegale como a Padres.*

ESTHER

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**LA POUPEE**  
**BEJOS M. YAMUNI**  
Gran almacén de novedades  
y de artículos de uso corriente  
Agencia exclusiva  
de las famosas Liantas  
**Kelly**  
ARTICULOS PARA REGALOS  
Todo a precios  
sin competencia

**LA PROVEEDORA**  
Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido  
**SOBERA Y MOLINA**

**Nuevo Surtido de Vinos**  
Excelente aceite para la mesa  
Vino Chianti y Vermouth  
**EN LAS CIUDADES DE ITALIA**  
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

TRIBUNA LIBRE

Contestando un artículo publicado en "El Renacimiento" referente al Partido Reformista

En el número correspondiente al domingo 4 de marzo de «El Renacimiento» periódico *anti-clerical*, editado en la muy noble y muy leal y muy católica ciudad de Cartago, cuyo periódico está sostenido por muchos suscriptores católicos, aparece publicado un artículo suscrito por un señor Rubén Hernández P., en contestación a otro que con el título: «Un partido comunista en Costa Rica?» publicó alguien en este diario, con el seudónimo de «Hispano», en el cual hacía algunas alusiones al llamado *partido volista o reformista*, con motivo de la extraña actuación política de dicho partido, desde que hizo su debut en 1924, y que ha dejado perplejo a todo el mundo.

El referido artículo de «El Renacimiento», antes que una defensa de los graves cargos que se le hacen (especialmente por los que de buena fe han militado en él) al llamado *partido reformista*, que por segunda vez ha caído bajo la sanción pública, por sus flamantes elaudicaciones, no es más que un mal reprimido desahogo contra la Iglesia Católica, con lo que deja plenamente confirmada mi aseveración de que, el partido volista o reformista es esencialmente ANTI-CATOLICO.

De paso, el Sr. Hernández ataca al diario católico «Correo Nacional», del que fué empleado en 1925, y hubiera dejado sin contestación su pobre artículo, si no fuera que me brinda una nueva oportunidad de zurrarles la badana de lo lindo, a los falsos apóstoles del obrerismo y del proletariado, que se han convertido, hoy, en día, en los verdaderos engañadores y explotadores de la credulidad de unos cuantos pobres y sencillos trabajadores.

Dice el señor Hernández P. que «El Partido Reformista no es traficante; que ha tenido el orgullo en sus albores no más, de DAR AL PAIS DOS PRESIDENTES, que nadie se atreve a sarandearlos, y que son Don Ricardo Jiménez y don Cleto González Víquez, ciudadano de la alta democracia, a quien no tienen sino que agradecerle atenciones todos los costarricenses que amen la paz y el orden».

Conformes. Pero Don Ricardo Jiménez y don Cleto González Víquez electos presidentes de la República por el Partido Reformista? Tiene gracia la cosa!

Cómo se explica que el partido de *ideales socialistas*, llamado *reformista*, haya tenido el orgullo de darle a Costa Rica, dos presidentes *aristócratas y olímpicos*,

a los que el propio general Volio *sarandé* y fulminó con verbo candente, señalándolos como *reprobos*, candidatos de los partidos que llamaba *burgueses*, y enemigos de la libertad y de la democracia y de las clases trabajadoras? Todavía resuenan en los oídos de todos los costarricenses los flamantes discursos del general Volio contra el Sr. Jiménez Oreamuno y el Sr. González Víquez. Más le hubiera valido al partido reformista hacer presidente a su propio jefe y candidato.

Pero ante la imposibilidad de poder hacerlo, quizá por razones insuperables, es que el partido reformista ha juzgado que le vale más arrimarse a la buena sombra de los *partidos burgueses*, que se traduce en huesos caídos de la mesa del festín de los *olímpicos* para los que mangonean la cosa en dicho partido.

Ahora que ha pasado la campaña política, no tengo inconveniente en declarar que como consecuencia de dicha campaña dos partidos han triunfado: el cletista y el Republicano, y uno ha sido derrotado: el volista o reformista. Porqué? = La contestación es muy sencilla: = El partido cletista, además del triunfo de su candidato ha obtenido otro triunfo mayor: la liquidación del partido reformista, su grande enemigo, pues al haber conseguido que dicho partido votara por el llamado *Olimpo*, le ha asestado un golpe de muerte.

En cuanto al Partido Republi-

cano, relativamente el más fuerte, pero derrotado con honor por dos partidos unidos, le cabe la honra de haber sostenido, solo, y sin claudicaciones, su bandera.

En cambio el llamado Partido Volista o Reformista, con su nueva y resonante claudicación, al meterle el hombro, o servirle de escalera a su enemigo *el Olimpo*, como él lo llama, ha sufrido la más tremenda derrota moral, que lo deja muerto y enterrado de una vez para siempre.

En lo tocante a la cuestión religiosa, he dicho y sostengo que el llamado Partido Reformista es enemigo de la religión católica y es por el desconocimiento de las verdaderas tendencias anti-religiosas de dicho grupo, que hay muchos incautos católicos afiliados a él.

Duelo

Ayer dejó de existir en esta capital la estimable señora doña Adelaida Jovel v. de Cordero, jefe de un muy honorable hogar. A sus deudos todos y de manera muy particular a la Srta. Ramona Cordero, empleada de esta empresa, enviamos nuestro pésame más sentido.

Se vende

casa cómoda y bonita 150 v. al Oeste de la Plaza de Guadalupe. Cantón de Goicoechea S. José Informes Ap. 159-Cartago o en la misma casa J. Rojas B.

El general Volio ha demostrado ser enemigo de la Iglesia, no solamente en conversaciones privadas, sino en actos públicos, por ejemplo en el Congreso, donde combatió el proyecto del padre Meneses sobre enseñanza religiosa en las escuelas.

El Sr. Hernández P., como buen volista, colma de denuestos a la Iglesia Católica y calumnia al clero, declarando que «no ha logrado la redención de nadie y que al trabajador le exprime el bolsillo abusando de su ignorancia» y nos habla de *aristocracias* clericales (en Costa Rica el clero es casi todo de clase humilde) y nos trae a cuentas la vieja canción *liberal* del atraso de Colombia, por culpa de los curas, etc. Con esto demuestra el Sr. Hernández que es uno de los pocos atrasados exponentes de viejos prejuicios, pasados de moda que todavía quedan contra la Iglesia Católica. Son muy pocas las personas que ignoran que Colombia es, hoy en día, después de 25 años de paz y de verdadero gobierno republicano, un país pujante y progresista, cuya unidad monetaria vale más que el dólar.

Y en cuanto a la Iglesia Católica, ya que el Sr. Hernández ignora la brillante labor civilizadora de la Iglesia Católica a travez de veinte siglos, allí no más, en Cartago, tiene él y todos los clerofobos, el admirable Colegio Salesiano y en San José a las admirables Hermanas de la Caridad y del Buen Pastor, co-

mo una muestra de lo que saben hacer en favor del bienestar social y de las clases desvalidas, especialmente, esos sacerdotes y esas piadosas monjas, perseguidas con tanta saña por el fanatismo liberal.

También tenemos a los admirables predicadores Capuchinos y Dominicos, incansables luchadores por la difusión de la doctrina de Cristo y de la cultura popular, y los colegios de El Seminario, de María Auxiliadora y de Sión los únicos que *por favor*, permite la tiranía liberal, y los cuales, a pesar de las dificultades que les acarrea la falta de libertad de enseñanza en Costa Rica, son los que mejor educan a nuestra juventud, como lo fué, en otros tiempos el colegio de los padres jesuitas, donde se educaron los hombres más notables que ha tenido Costa Rica y que ya escasean.

Nos cuenta el Sr. Hernández que «el estandarte rojo es llevado por las calles en medio de la aclamación de *veinte mil costarricenses* (!) que creen en Cristo y lo aman (!)»

Eso de los 20.000 volistas son puras fantasías, pues cuando más adeptos tuvo el partido volista, cuando se creía en la pureza de sus ideales, tuvo una minoría de 14.000 votos, de los cuales, por lo menos la mitad se desbandaron después de la primera vez que fueron vendidos como carneros. Y en cuanto a que los rojos «aman a Cristo» es otra mentira de grueso calibre, pues muy al contrario, la historia nos refiere que los partidos rojos son los peores tiranos y perseguidores de Cristo.

Si por algo los partidos rojos en Costa Rica han sido minorías, es porque los costarricenses, amantes de su libertad, repudian el color rojo, que ha sido la insignia de los pocos gobiernos de fuerza que ha habido en Costa Rica. Ningún católico puede afiliarse a un partido rojo ni usar insignia roja, porque eso está en pugna con su fe religiosa.

Otro Hispano

Camisas blancas, pechera pura, Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores. TIENDA DE BENAVIDES

Suscríbase a este diario

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Papel tipiz de todos los gustos. Géneros de colchón cable ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA